



UNIVERSIDAD DE LA INTEGRACIÓN DE LAS AMÉRICAS
ESCUELA DE POSTGRADOS
ESPECIALIZACIÓN EN ADMINISTRACIÓN
HOSPITALARIA

**Análisis de resultados de estudios sobre endoscopías
digestivas altas y bajas en pacientes VIH positivos
en el Instituto de Medicina Tropical durante los
meses de octubre y noviembre del año 2014.**

**Tesis para obtener el Título de Especialista en
Administración Hospitalaria.**

**Responsable: Lic. Gustavo Vera
Tutor: Mgter. Alejandro Lezcano**

**Asunción, Paraguay
2015**

Resumen

El virus de la inmunodeficiencia humana es un mal que aqueja a cada vez más personas, provocando en ellas un estado de inmunodepresión avanzada que a su vez favorece la aparición de infecciones.

La investigación se centra en el análisis de resultados de las endoscopías digestivas altas y bajas en el Instituto de Medicina Tropical durante los meses de octubre y noviembre del año 2014. El estudio tiene como objetivos específicos presentar la capacidad y el conocimiento del personal que trata a los pacientes VIH positivos acerca de las infecciones gastrointestinales y quiénes son los encargados de atenderlos durante la realización de la endoscopia, se describen las condiciones en las que se realiza el estudio endoscópico para garantizar la veracidad del resultado, se cuantifica la cantidad de resultados positivos y negativos y se exponen los diagnósticos que se presentan en los resultados positivos.

La unidad de análisis está constituida por textos concernientes al tema y los resultados de estudios endoscópicos. La investigación arrojó como principal resultado una alta recurrencia de pacientes que llegan a consulta refiriendo molestias gastrointestinales, cuyos resultados fueron en mayoría positivos.

Palabras claves: VIH; SIDA; Endoscopia digestiva; Infecciones.